

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
 Se edita en la Tipografía
 "Variedades". Talleres propios
 Teléfono 2-6-6

EL DIARIO

Director encargado **RODOLFO CASTRO TORRIJOS**

Administrador
JUAN HURTADO C.
 "Egdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"
 Calle 18. Carreras 67-77

BOGOTÁ, MARTES 16 DE JULIO DE 1940 — NÚMERO 1940 — AÑO VII

La Junta Liberal de Manizales y la obra de la Asamblea de Caldas

Asamblea Departamental

En medio de un ambiente de expectativa, pero de optimismo y franca cordialidad, se reunió la primera Asamblea Liberal del Departamento. Después de doce asambleas conservadoras, que sesionaron desde el año de 1911 hasta el de 1934, dando a Caldas una fisonomía que no corresponde a la realidad política de sus habitantes, era natural que la reunión de la asamblea actual, integrada por hombres prestantes de nuestro partido, despertara especial interés. La fuga cobarde de los conservadores, quienes al convencerse de que por virtud de la cédula electoral no podrían sostener la farsa de la mayoría de su partido en nuestro departamento prefirieron abandonar las urnas, dió importancia máxima a la primera asamblea liberal. Afortunadamente los resultados obtenidos en este primer mes de sesiones han superado los cálculos más optimistas, porque las ordenanzas expedidas demuestran hasta la saciedad que los hombres del liberalismo no solo se preocu-

pan por el progreso material en todas sus manifestaciones, como lo demuestran las disposiciones dictadas sobre carreteras, cárceles, etc., sino por el progreso intelectual, como lo prueban las ordenanzas sobre instrucción pública, que constituyen un avance extraordinario en relación con lo existente y sobre todo por el bienestar de las clases pobres y porque hasta ellas llegue la justicia. Dígalo sinó la ordenanza expedida sobre rebaja de una parte de la pena a los infractores de las disposiciones sobre rentas; mientras los conservadores no pensaban sino en castigar, muchas veces supuestos delitos, los liberales se preocupan por la justicia, deidad suprema de los pueblos, perdonando cuando es preciso, porque sólo ellos saben de perdón.

Una simple proposición pidiendo al Excelentísimo señor Presidente de la República la revisión del concordato, ha sido motivo para un escándalo sin precedentes, en que re agotó por los adversarios el vocabu-

Quinientos obreros de Samacá se han declarado en huelga. Piden aumento de salarios y otras reivindicaciones. Los sindicatos bogotanos apoyan el movimiento.

Bogotá, 16.
 (De nuestro servicio especial)

—Comunicaciones recibidas de la población de Samacá anuncian que los obreros y obreras de las fábricas de hilados y tejidos "Samacá", de propiedad del señor Francisco J. Hernández, han decretado el paro medida extrema para obtener la aceptación de las reivindicaciones exigidas en el pliego respectivo, el cual comprende entre otras, el aumento de los salarios.

—Según informaciones recibidas hasta ahora, en el movimiento reivindicativo de los obreros de la "Samacá" participa la totalidad del personal al servicio de la empresa, exceptuando los empleados. Pero es probable que éstos, en vista de la fuerza adquirida por el movimiento, adhieran a él por

temor a las represalias de los huelguistas.

—Se afirma que los sindicatos de trabajadores pertenecientes a los otros gremios obreros están sesionando con el objeto de discutir la determinación que hayan de tomar con relación a la huelga del personal de la "Samacá". Hasta el momento presente se ignora la opinión predominante a este respecto, pero se considera como segura la adhesión de todos los sindicatos al movimiento, pues en casi todas las huelgas anteriores se ha observado la solidaridad obrera.

—Varios sindicatos de esta ciudad se han dirigido telegáficamente al comité de huelga

de los obreros de la empresa "Samacá" exitiéndoles a mantenerse firmes en sus peticiones y llevar el movimiento hasta donde lo impongan las circunstancias, para obligar a los patronos a la aceptación de las reivindicaciones. Los demás sindicatos estudian la conducta que deban de seguir con respecto a la huelga, pero es casi seguro que ofrezcan su apoyo moral y económico a los huelguistas, conforme lo han hecho los que se han puesto ya en comunicación con la directiva del movimiento de los trabajadores de las fábricas de "Samacá".

—La mayoría de los sindicatos de esta capital han acordado ofrecer su apoyo a los huel-

guistas de Samacá y al efecto han dispuesto la fijación de carteles murales en las primeras horas del día de mañana.

—La Junta directiva del Banco de la República ha seguido con detenimiento el proceso de la escasez de moneda fraccionaria en muchas secciones y anuncia que al finalizar la semana se incorporarán a la circulación muy cerca de doscientos mil pesos en billetes de a cincuenta centavos.

DÍA A DÍA

Apenas va a n LA POLICIA DE HOY DE HOY transcurridos unos pocos días de cuando el gobierno departamental ordenó el traslado del Comandante Restrepo Ochoa y llevó a la capitania a don Arturo Gutiérrez Uribe, y ya tenemos suficiente causa para enviar nuestras felicitaciones efusivas tanto a quienes bajo su dirección se preocupan por organizarla, como a los elementos que hacen parte de nuestro cuerpo armado.

El ramo de vigilancia es algo eficiente hoy. El comercio, todas aquellas personas y entidades que sufrian las consecuencias de organizaciones descontroladas, han enviado ya la justísima felicitación que el caso reclama. La seguridad, grupo de que es jefe muy competente don Juan Bolívar S. recibe a diario reformas de consideración, haciendo parte de ella la permuta de agentes entre ésta y otras ciudades del departamento para garantizar así la efectividad de su cometido. Y la banda de músicos cuyos componentes en otra época dejaron de ser discípulos del arte para obligarse a prestar servicios como agentes vigilantes, ha tenido una organización suficiente y permite declarar que ya esa anomalía está corregida a satisfacción.

Todas estas reformas merecen nuestra loa y la de todas las personas que tuvieron algo que lamentar cuando a la cabeza no se en contraban el comandante Restrepo y el capitán Gutiérrez U. Ojalá nuestras columnas registren diariamente una felicitación para la policía de Pereira que ya va recuperando su perdido puesto de modelo en el departamento.

PAPÉL

para tender debajo de hules y tapices y para envolver mercancía tenemos para vender por arrobas. Llame al teléfono 2-6-6.

La cédula electoral será requisito necesario para todos los actos oficiales. Señale la suya en la Alcaldía Municipal.

De la Provincia de Oriente



La hermosa laguna de SAN DIEGO

ario del insulto y en que no ha habido calumnia o injuria que no se lance a la cara de nuestros hombres. No comprenden ellos cómo es que el partido liberal se preocupa primera y especialmente del honor de la República, de la libertad civil, de la independencia patria; no comprenden ellos cómo el partido liberal se siente incómodo dentro de un pacto hecho a título de represalia por el gobierno traidor de Núñez. Para ellos tenía más importancia ver la manera de extirpar todo conato de reivindicación en las bananeras, toda simiente de liberalismo en Salazar de las Palmas, que las cuestiones que atañen el honor nacional.

(De hoja suelta)

Marco Botero de la Calle
 ABOGADO:
 Edificio del Banco de la República.
 Número 222. Bogotá.

Al hombre débil se le rechaza en todas partes como MONEDA FALSA

AQUI LA SALVACION
 UNICO DE VIDA
 TONICO DE VIDA J.G.B.

Hipódromo de Palogrande Manizales
 principiará la temporada el 21 de Julio
 Formidable equipo de caballos de raza: media sangre, tres cuartos y puros.



Inodoros, Lavamanos, Bidés, Urinarios y lindas combinaciones para cuartos de Baño.
"STANDARD" Distribuidores.
ALFONSO MEJIA M. & Cía.

El oído de los Ingenieros

doctor Benjamín Suárez y el Ferrocarril de Caldas.

Señor Director de

«EL DIARIO»

Presente.

Muy distinguido señor y amigo:

Me tomo la libertad de dirigirlas las siguientes líneas para plantear un problema de interés público, de gran trascendencia para esta gran ciudad que está llamada a figurar dentro de poco como capital del rico y próspero departamento del Quindío.

El trayecto de línea férrea comprendido entre los postes kilómetros 39 y 40, o sea entre la calle 16 y la Derveceria Continental, atraviesa completamente la ciudad de sur a norte; corta en orden descendente las calles 16 15 14 13 y 12, y las carreras 12, 11, 10, 9, 8

y 7; por todo el eje de la calle 11 recorre dos manzanas entre carreras novena y séptima, y por último al enfilar hacia el río Otún, atraviesa las calles décima y novena, octava y séptima que desembocan a la carrera sexta en la pendiente hacia la antigua planta eléctrica.

Actualmente hay empleados guardavías en la calle 10, en la carrera 8ª cruce con el tranvía y en la salida de la carretera para Armenia próxima a los talleres del ferrocarril. Pero cuando el tráfico de la ciudad sea un poco más intenso por todas estas calles y carreras, sin esperar que el poblado sea completo y absoluto, en tonces necesariamente habrá que tener doce guardavías en el corto sector a que me refiero, pues no entra aquí la parte de San Jeróni-

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios.

No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, Cali y Manizales.

Almacén de Pereira. Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo «VIJIMENEZ»

mo cuyo raso puede aislarse, lo que ocasionará posteriormente un capítulo aparte.

He aquí el problema que no han avocado los consejos municipales de tantos años, ni las juntas y sociedades de obras públicas, ni las personas dirigentes de la ciudad, cual es el de mover cuantos resortes sean necesarios, a fin de que la línea férrea en la parte que atraviesa la ciudad sea variada y modificada en forma tal que permita el libre tránsito a todas horas y en todas direcciones sin el menor peligro para las personas y para sus propios intereses.

Los doce pasos a nivel que dentro de poco van a constituir una servidumbre permanente y a perpetuidad, son también un obstáculo, una valla inexpugnable que se opone al desarrollo y crecimiento de la ciudad, que sin disputa alguna y sin argumentos de ninguna clase, debe ensancharse hasta cubrir los terrenos del Sacatín viejo, de amena topografía y drenaje natural, situados al sureste, de clima excelente, limitados por la quebrada «La Dulcera».

Decididos de la fecha actual seis y medio años, vamos a octubre de 1928, mes en que por cualquier motivo hubo de estudiarse una variante comprendida precisamente entre la calle 16 y el río Otún, variante que fue localizada y chafianada sobre el terreno para comparecer con la línea que hoy existe, así como para estudiar y apreciar mejor los va-

lores de fajas, obras de arte, movimiento de tierra, longitud total etc., de todo lo cual se dedujo un presupuesto muy aproximado. Naturalmente que en la ruta por donde se estudió a aquella línea, los vecinos han construido algunas casas que la harían impracticable hoy, quedando sólo una ruta que si no se estudia y se declara de utilidad pública la zona necesaria, mientras se consiguen los fondos con el departamento y la nación, mañana cuando haya que pagar las nuevas edificaciones, el problema será mucho más difícil y costoso.

En todo caso, señor Director, la ciudad requiere que los pasos de las calles en los cruces con los rieles, se hagan por encima de la ferrocarril como aparecen en la variante aludida, aparte de un pequeño túnel de 240 metros de longitud, de sección rectangular y dispuesto de manera tal que la baldosa o tapa superior sirviera de pavimento a la misma calle por donde se proyectó el socavón. Si esta variante se hubiera construido cuando se estudió y proyectó, o que siquiera se hubiera decretado de utilidad pública la zona o faja, Pereira no tendría que lamentar los inconvenientes de la época actual, en la solución del problema tan importante para la ciudad.

Mediante una fórmula que conserve las relaciones de armonía y amistad con el municipio de Santa Rosa, que es digno de todo aprecio y consideración, la urba-

nización de Pereira debe extenderse hasta La Popa, donde con bases modernas debe poblar un hermoso barrio y traer si fuere posible de Bogotá al profesor Brunner para que haga las indicaciones de caso a nuestros ingenieros más distinguidos.

También en la carretera nacional, entre el Otún y La Popa, se debe hacer una variante, pues el terreno se presta para una doble vía si se desea, y descartar en todo caso el peligroso paso nivel del cruce con la vía férrea, reemplazándolo con un paso de vía superior, en lugar aparente que existe sobre el terreno, de fácil acceso.

Pase en traslado la solución de este problema que enuncia y plantea un amigo y admirador de la ciudad del Otún, a la sociedad de mejoras públicas, al consejo municipal y a los hombres de acción que como Vallejo Gonzalo, Jaramillo Alfonso, de la Cuesta, Vélez Marulanda, Restrepo Pedro, Ossa Marceiano y tantos otros que trabajarán y lucharán por el bien de su ciudad.

Ruego al señor Director acepte mis agradecimientos por la atención que preste a las anteriores líneas que seguramente ampliaré pos-

POR ALGO ES

que la fama de las Pastillas del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga aumenta de día en día. Cómprenlos en las boticas.

—La electricidad en su casa se le resuelve todo problema que Ud. tenga. La encuentra donde Manuel Villegas.

LOS SEÑORES

de gusto exquisito siempre visitan el café

BLANCO Y NEGRO

situado en la calle 16, cruce con carrera 8ª, pues allí son magníficamente bien atendidos por su esmerado servicio. Surtido completo de abarrote y drogas. Propietario.

JUAN TRUJILLO A.

Teléfono 588 Pereira.

teriormente.

De usted muy atento seguro servidor,

BENJAMIN SUAREZ A.

ALMACEN HELDA

PEREIRA

Teléfono 200



Trapiches «TRIUNFO»

Fondos de Cobre
Láminas de Cobre
Precios bajos

Servicio Telefónico de Manizales

Se pone en conocimiento del público que en el próximo mes de Julio se dará al servicio una excelente línea telefónica entre Manizales, Anserma y Risaralda, incluso la Central Urbana en Anserma, servida con instrumentos de alta eficacia.

En tal forma se establecerán rápidas conexiones telefónicas entre Manizales, Anserma y Riosucio.

EMPRESA TELEFONICA MUNICIPAL
— MANIZALES —

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.



EL SE SABOR ESPECIAL

Ese sabor especial, inconfundible que no se encuentra en otros chocolates y que incita a tomar hasta el último sorbo, es lo que ha hecho del chocolate «VILLEGAS» el preferido en todos los hogares.

Ese sabor especial es el resultado de la mezcla científica de los más sazonados cacao del Cauca, mezcla que constituye nuestro valioso secreto.

Si quiere algo bueno, tome

Chocolate
Villegas

«Bueno hasta la última gota»



Cia. Nacional
de Chocolates

Cuartos de baño MODERNOS

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigas ya tienen y usted no, su casa sería más atractiva y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño, como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

'Mezquinos intereses'

Los agentes políticos de un grupo que ha dado en llamarse "la opinión pública", y "la admiración popular", recorren las veredas, según asegura el corresponsal de "La Patria", para encontrar comiliones en la protesta ante el señor Gobernador por la renovación de personal en la Alcaldía de Pereira.

La divergencia de opinión con el gobierno poco o ningún interés nos merece, porque encontramos ceñido al derecho individual la discrepancia en la manera de apreciar, como libre que es el pensamiento. Pero hallamos en cambio, salidos del decoro de los signantes y del respeto al jefe seccional los términos en que está expresa la protesta.

Cuáles son los "mezquinos intereses" y los "odios personales" que atendió el doctor Bernardo Mejía Marulanda, cuando en uso de derechos legales removió al señor José Antonio Henao A. para colocar en su lugar al doctor Guillermo Angel Ramírez? Dónde están los documentos que respaldan o que pudiesen respaldar a quienes así escriben y demandan adhesión? No es llevar a las gentes sencillas de los campos a una solidaridad dolosa eso de exigirles estampar su firma en memoriales falaces e impertinentes hasta más allá del libertinaje?

Francamente, dentro del régimen liberal y apenas en sus albores, vamos precipitadamente en una incontrolada rebeldía, peligrosa aun dentro de nuestro idearium porque hasta el principio de autoridad queremos colocarnos en la espalda. Cómo es posible, nos preguntamos con asombro da alarma, que se destinen al jefe del ejecutivo seccional mensajes como el que promueve este comentario, en el que no se disimulan las frases irrispetuosas para el individuo y

para el funcionario y en el que desdicen de su señoría los signantes?

Es que acaso el municipio de Pereira está comprometido a ser dentro de la unidad departamental algo así como el ácido destructor. ¿O es que los hombres y las corrientes nos proponemos llenarnos unos a otros de ludibrio sin justicia para ser pasto de nosotros mismos y de quienes atibañan nuestra vida para aprovechar la oportuna coyuntura de escandalizar y avasallarnos?

Tres del nombre de un ciudadano a quien el gobierno ha removido porque lo precisa en mas delicadas ejecutorias, se quiere movilizar campaña con fines al debate edilicio y para que llegemos a él como en las movidas jornadas con "El Buey".....

Los ejemplos de aquellos episodios están muy recientes y aún palpitan en la memoria de todos. Creemos que la labor a desarrollar ha de ser de unión y de entendimiento y en ningún caso de ruptura y de algarazas.

Y no está de más, sin embargo, recordar la muy añeja sentencia: «quien no quiere ver lástimas, que no vaya a la guerra»

Asamblea de Maestros Liberales

En el próximo mes de agosto tendrá lugar en la ciudad de Pereira la Asamblea Interdepartamental de maestros liberales.

La nueva orientación pedagógica precisa el intercambio de ideas, métodos y programas. Su aplicación necesita estudio, consagración y esfuerzo. La ideología reinante tiene que obrar basada en los principios fundamentales de su credo.

La reorganización del ma-

DESDE LA BARRA

XII

Alberto Palomino Salas

Un día en el ambiente aosegado de una sesión de esas en que los Diputados se dedican a observar cuidadosamente los bellos dibujos que decoran el plafón del salón, Palomino Salas, deslizó a la mesa de la Secretaría un "trase no gordo" o mejor dicho un volador de siete luces. "Solicítese del Ministerio de Relaciones Exteriores que pida el "denuncio" del concordato...."

Una bomba explosiva en una procesión de 11 no hubiera causado el efecto que hizo semejante Proposición, escrita en un pedacito de papel, con lápiz y firmada también por Lafaurie, que despues confesó que él no sabía en que "Tarapacá" se había metido.....

Alberto Palomino es en la Duma el tipo *standard* del revolucionario, de la misma manera que Marco Tulio Escobar es el Diputado de las "cosas raras". Un día Alberto amanece conmovido y pide que en Riosucio le "monten" una Escuela de Música y al efecto solicita de la Asamblea que vote el auxilio correspondiente para comprar dos tipos, una dulzaina y un capador. Y simultáneamente con tan armonioso propósito, Palomino anuncia al ánimo desprevenido de las barras, que al día siguiente pedirá la eliminación de once municipios, entre los cuales se cuentan Guática y Marquetalia... y si se "enguandolan" -o enchican- mucho sus paisanos, también se incluirá Riosucio.

Dicen que Alberto dizque es "malo" y que ante su nombre las viejas se persigan como si les mentaran «¡ene migo número 1 de N. S. Religión, católica, apostólica y antartrosana. Nosotros creemos que todo eso no pasa de ser una calumnia que ya tomó patente en el departamento. Alberto, con su figurita de ratón cebado, con sus proposiciones hercúlicas y con su tradicional malquerencia por párrocos, frailes monjas y seminaristas, no pasa de ser un buen muchacho, que resolvió ponerse una tática de espigas para hacer árido un espíritu de ilimitada bondad tradicional.

Abogado, periodista, músico -si señeres, músico, por que Alberto es tipleiro y pianista-parlamentario, anarquista, nihilista y *whiskista*. Esto último especialmente -o mejor dicho *Doctor especialmente* -porque de Palomino dicen que acostumbra como aperitivo dos litros de *Black and White* y como *postusse caffè* otros dos. Bueno, eso puede ser verdad, pues lo que si es cierto, -ciertísimo -es que Alberto y su camarada Juancho, en cada noche le devuelven a las rentas departamentales, lo que esta les paga en el día por sus dietas y por sus gastos de representación...

Alberto Palomino es hombre relativamente joven. Es individuo que no admite ningún poder extraño y por eso permanece soltero. Y él mismo lo ha dicho: "Cuando me aburra en Riosucio, me voy para Moscú, que es la única parte donde mi nombre suena y en donde yo sí "tengo brazo" - Hasta verdad será eso.....

A menos que otra cosa piensen en Guática, donde - según las malas lenguas - aseguran que Palomino no es más que un traidor a sus intereses y a otras cosas... "guati-queñees"

Yo sé porque lo digo.....

Mr. John

gisterio en Caldes es una medida que debe tomarse sin dilaciones y sin tardanza.

Es un imperativo, una necesidad y un deber del partido.

Es una obra realizable y un resultado práctico y esperado.

Entre los puntos esenciales que tratará la próxima asamblea de maestros está en primer lugar una campaña abierta, justa y decidida por la formación de la juventud liberal en el magisterio.

Es de insplazable necesidad que las escuelas y colegios queden regentados por muchachos liberales y prepa-

rados capaces de dar rendimiento suficiente y digno de la generación que respaldará por el mañana.

La educación como está, no corresponde a la transformación ideológica de los pueblos que avanzan, a las tendencias actuales ni menos a una República que se tilda de Liberal y moderna.

Urge encauzar la generación que se levanta por derroteros acordes a la nueva concepción de los factores decisivos que intervienen en la formación precisa y consciente del niño al mismo tiempo que una sólida preparación para el mañana.

Memorial, ESTOS MEMO RIALES.....

Según la Enciclopedia *Sopena*, bien puede ser un escrito en el que se pide mercedes, o algo que demuestre y signifique haber perdido la memoria. Pocos más o poco menos nos interesan las anteriores especificaciones, significados claros que da la dicha Enciclopedia. Pero, memorial, ya no traduce entre nosotros diferente cuestión de campañas *sin orden y sin justicia, sin patrones y sin sanas miras, y más bien que merced, memorial es ya la expresión que se escucha de labios temblorosos, airados, porque una circunstancia cualquiera aplastó pretensión dirigente y dejó desesperanzados a quienes vieron el cielo preso entre sus agalludas manos.*

Y quien sabe si cierto sea, pero alguien que sabe de todas esas cuestiones, asegúranos que el memorial de este suelo patrio es el quejido lastimero de corazones enfermos de pasión; más acertó un poco y dió verdadero tiro al blanco quien dijo que también podía demostrar ira, desespero o ansias de victoria

da.

Laudables fines de orden pedagógico persigue la asamblea en mención. Su vasto programa le permite laborar eficazmente en pro de los intereses que deficiente. Se tratarán asunto de vital importancia que traerán a no dudarlo, dentro de poco, benéficas reacciones en el viejo y rutinario andamiaje educativo.

Es indispensable que a la feliz iniciativa del distinguido pedagogo don Cecilio Zuleta se le preste todo el apoyo necesario y que su idea repercuta fructuosamente para que la realización de la obra se verifique en el ambiente más franco y propicio a un éxito completo a las labores que piensan llevar a cabo.

Fundadamente creemos que los maestros liberales de este departamento y de los vecinos atenderán la invitación para asistir a esta Asamblea aportando a la obra común, sus conocimientos y esfuerzos por el adelanto de la cruzada que se inicia.

Esperamos ver movilizad como un solo bloque, toda la fuerza de nuestros institutores en favor de la Reforma Educacionista Departamental y Nacional.

Un movimiento colectivo que dé la razón de los postulados.

Pereira Julio de 1935.

REYES

sin existir al campo de combate. Y nosotros no estamos de acuerdo con que esas apreciaciones sean el acierto indiscutible; más bien creemos que el memorial a la gobernación de Caldas hable de decepción por aquello de que pariente sin coloca.....desespera a los "protectores".

Y si esto último no lo creen porque no lo consideren verídico o porque se nieguen a ello sin más razón que la sin razón, entonces vamos a decirles a los firmantes del memorial de cuyo documento extrajo Aguayo, -siempre Aguayo- un trocito para endilgárselo a "La Patria", que el alcalde de Pereira, doctor Guillermo Angel R., nombró sus empleados como a él le pareció. Esto, porque el alcalde está facultado para remover todo cuanto a su dependencia haga parte. Por eso, claro: -más claro no lo canta un gallo- hubo memorial formulado a la gobernación, firmado por "tres y siguen siete mil trescientas treinta y dos".

De esos memoriales tan peligrosos como los gusanos Santa María, te duplicamos, Señor, nos libres en la vida y en la muerte.....



-Tú, tan campante... y yo, molido, trasmochado y con neuralgia. ¡No hay justicia en este mundo!

-Pero hay Cafiaspirinal



MANIZALES DICIEMBRE 1935

Se venden dos fincas mancomunadas

En Dosquebradas, municipio de Santa Rosa, con cuatro casas de habitación, aguas abundantes nacidas en las mismas, ocho mil árboles de café, pastos para ciento treinta animales, rastrojos y monte. Entenderse en Pereira con su propietario.

JOAQUIN LOPEZ R. Fundición "EL PROGRESO"